

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN EL EVENTO DE SOLIDARIDAD MIRPS SOBRE PERSONAS DESPLAZADAS A LA FUERZA Y COMUNIDADES DE ACOGIDA EN AMÉRICA CENTRAL Y MÉXICO

San José, 10 de junio de 2021

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Estimadas autoridades, señoras y señores, querido presidente Carlos, querido presidente de Guatemala, señoras y señores, nos reunimos para explorar la manera de hacer frente juntos al drama del desplazamiento forzado en Centroamérica y evitar en consecuencia, lo que es una crisis olvidada dentro del escenario internacional.

Según ACNUR, hay un millón de personas desplazadas por la fuerza en esta región. Una realidad que se ceba especialmente entre las mujeres, entre los menores y que tiene complejas causas, como bien ha dicho el presidente Alvarado, tanto económicas, medioambientales, de seguridad, a la que ahora se suma la pandemia de la COVID 19.

Por el principio de responsabilidad compartida consagrado en el Pacto Global sobre Refugiados, debemos actuar con urgencia para abordar esta crisis y sus fundamentos.

En estos últimos cinco años, España canalizó ayudas al desarrollo para los países del MIRPS por valor de 350 millones de euros, pero evidentemente lo apremiante de la situación nos lleva a redoblar nuestros esfuerzos.

Y en ese sentido, me gustaría también anunciarles que España va a aportar 6,3 millones de euros 7,6 millones de dólares en el período 2021-2022 como apoyo directo a los planes de acción de los países del MIRPS.

Esta contribución, que representa un 14% de la brecha financiera estimada de 55 millones de dólares, se va a canalizar a través del ACNUR y haremos también una aportación pionera al Fondo MIRPS de la OEA que sirva de catalizador para otras aportaciones.

Ante la crisis de desplazamiento, centraremos también nuestros esfuerzos en fortalecer las capacidades de los gobiernos, de las comunidades de acogida, ofrecer atención sanitaria y facilitar acceso a la educación y al empleo de la población afectada.

La decisión de emigrar debe ser una opción libremente elegida y no una única salida ante la falta de oportunidades.

En este año, al frente de la presidencia de la Plataforma de Apoyo al MIRPS, el objetivo de España ha sido mejorar sobre el terreno las condiciones de los desplazados forzosos y de las comunidades que los acogen.

Y así lo va a seguir siendo.



Seguiremos trabajando para que la Unión Europea priorice también esta región en sus políticas.

Seguiremos fortaleciendo las alianzas con las instituciones multilaterales al desarrollo y con el sector privado, también muy necesario para unir esfuerzos y, en consecuencia, movilizar recursos.

Y seguiremos impulsando la capacitación técnica en áreas tan importantes como es, por ejemplo, la gestión de solicitudes de asilo, integración de refugiados, la trata de seres humanos y la situación de los menores no acompañados.

Hacemos, en consecuencia, un llamamiento para lograr una mayor atención de la comunidad internacional a este fenómeno.

Y confío en que este evento de solidaridad nos permita movilizar apoyos, buscar soluciones a las causas profundas del desplazamiento forzado en Centroamérica.

Pueden contar con España. Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) (Intervención original en español)